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Geschäftsführender Spartenvorstand: 

1. Vorsitzender: Heiner Gers-Barlag, stellv. Vorsitzender: Stefan Christiansen, Kassenwart: Margit Wölk 
Sportwart: Benjamin Böge, Jugendwarte: Elke Gers-Barlag und Petra Stinski. 

Protokoll zur 
Jahreshauptversammlung KSV-Tennissparte 
Am 11. März 2009 

 
Anwesend : 19 Mitglieder 
Gäste  : KSV-Vorstand Wolfgang Ständer, Trainer Ulf Weigand 
   Bürgermeister Hans-Jürgen Bohland 
Beginn  : 20 Uhr 

 

TOP 1 

Heiner Gers-Barlag begrüßt die Mitglieder und stellt Beschlussfähigkeit fest.  
 

TOP 2 

Das Protokoll der Versammlung vom 12. März 2008 wird einstimmig genehmigt. Von den Mitgliedern 
liegt per Mail ein Antrag zum TOP Verschiedenes vor. 
 

TOP 3 – Berichte 

1) Spartenleitung allgemein   Heiner Gers-Barlag 
2) Spartenleitung Mitgliederentwicklung  Benjamin Böge 
3) Sportwartin     Brigitte Meyer (verlesen durch Benjamin Böge) 
4) Jugendwartin    Elke Gers-Barlag/Petra Stinski 
5) Kassenwartin    Heiner Gers-Barlag/Gitti Wölk 
 

Zu 1) 

Heiner Gers-Barlag bezeichnet 2008 als gutes Tennis-Jahr. Die Sparte ist finanziell gut aufgestellt. 
Hauptaugenmerk gilt nach wie vor dem Breitensport. Durch Ulf Weigand gibt es eine nennenswerte 
Konstanz unserer Trainingsarbeit. Hiervon profitieren hauptsächlich unsere Jugendlichen. Die 
Medenspiele verliefen im Rahmen der Möglichkeiten. Die Vereinsmeisterschaften haben erneut wieder 
viel Zuspruch erfahren. Der Vorstand betrachtet die Durchführung als Erfolg. 

Events sind in 2009 unverändert geplant, eine größere Beteiligung der Mitglieder wäre 
wünschenswert. 

Eine große Entscheidung fiel im Oktober 2008. Ab Sommer 2009 spielen 2 Herrenmannschaften in der 
Landesliga für Kummerfeld. Bevor eine Diskussion und Fragen an den anwesenden Mannschaftsführer 
der 1. Ligamannschaft Olli Warncke-Wittekind möglich sind, erläutert Heiner die Entstehung dieser 
Veränderung: 

Björn Meinecke und Olli Warncke-Wittekind haben im September den Kontakt zu uns aufgenommen. 
Die Herrenmannschaften sind ursprünglich für den VfL gestartet und haben die Plätze des PTC am 
Schulenhörn genutzt. Nachdem diese durch einen Brand nicht mehr genutzt werden konnten, haben 



 Seite 2/7 
31.03.2009 

 
Geschäftsführender Spartenvorstand: 

1. Vorsitzender: Heiner Gers-Barlag, stellv. Vorsitzender: Stefan Christiansen, Kassenwart: Margit Wölk 
Sportwart: Benjamin Böge, Jugendwarte: Elke Gers-Barlag und Petra Stinski. 

die Mannschaften die Anlage des TSV Prisdorf genutzt, bevor sie vor einem Jahr geschlossen zum TC 
Prisdorf gewechselt sind. Die letzte Saison wurde somit für TC Prisdorf gespielt. Der Kontakt zu 
Kummerfeld wurde hergestellt, da die Auslastung der Plätze in Prisdorf bereits durch die Mitglieder 
sehr hoch ist. 

In der Vorstandssitzung am 16.09.2008 wurde beschlossen, die Verhandlungen mit den v.g. 
fortzusetzen. Oberstes Ziel war eine Aufnahme der Mannschaften ohne Zusatzkosten für den Verein. 
Die Verhandlungen führten dann im November zu folgender Vereinbarung gültig ab 01.10.2008, 
vorerst für ein Jahr: 

– Es treten 18 neue Mitglieder in den Verein ein. 
– Die Frühjahrsüberholung wird durch die Landesliga-Mannschaften übernommen. Lediglich die 

Materialkosten entstehen dem Verein. 
– Als Gegenleistung übernimmt der Verein einen Teil der Trainingskosten. 
– Es wurde vereinbart, dass die Trainingszuschüsse nicht die Einnahmen bzw. Einsparungen auf 

Seiten der Sparten überschritten werden. Die Sparte wird keine finanziellen Einbußen durch die 
Aufnahme der Mannschaften haben. 

Heiner erläuterte die Beweggründe des Vorstands zu diesem Vertrag: 

– Die Mitgliederzahl ist rückläufig 
– Der Vorstand verspricht sich eine Steigerung der Attraktivität durch den hochwertigen Sport auf 

unserer Anlage 
– Die Pressewirksamkeit wird durch die häufigere Berichterstattung über die Landesligaergebnisse 

gesteigert. (Bei dieser Gelegenheit bedankt sich Heiner bei Ingo und Jörg für die Pressearbeit in 
der Vergangenheit) 

– Der Verein verfügt bei 100 Mitgliedern über 5 Plätze. Die Liga-Mannschaften erhalten die 
Möglichkeit Mittwoch und Freitag auf max. 2 Plätzen max. 3 Stunden zu trainieren. Trotz des 
ausreichend vorhandenen Platzes könnte es zu Engpässen kommen.  

Unter Berücksichtigung der v.g. Überlegungen hat der Vorstand die Aufnahme der 
Landesliga-Mannschaften für die Sommersaison 2009 einstimmig entschieden. 

Ingo Kienbaum meldet sich und stellt folgende Frage: 
Berücksichtigt die finanzielle Regelung die Kostenteilung der Frühjahrsüberholung mit der Gemeinde. 
Wie hoch ist wirklich der Nutzen? 

Heiner antwortet, dass dieses berücksichtigt wurde. Die tatsächliche Kostenaufrechnung betrifft nur 
den Anteil des Vereins. Die mit der Gemeinde vereinbarte 2/5tel Regelung bei Kosten für die Anlage 
ist durch die Vereinbarung mit den Mannschaften nicht betroffen. Herr Bohland lädt den Vorstand zur 
Ausschusssitzung Schule Sport Kultur Soziales am 02.04.09 zum Thema Tennisplätze ein. 

Heiner führt weiter aus, dass der Vertrag auf 1 Jahr befristet ist. Spätestens im Oktober 2009 erfolgen 
neue Verhandlungen. 

In diesem Zusammenhang berichtet Heiner über Probleme mit der Zulassung der Mannschaften zum 
Ligabetrieb. Der Tennisverband hatte die Zulassung in die Landesliga abgelehnt. Die Mannschaften 
sollten Bezirksliga spielen. Heiner, Benni und Brigitte waren in dieser Angelegenheit mehrfach im 
Gespräch mit dem Verband. Aufgrund des abschlägigen Bescheides durch den Sportausschuss des 
Verbandes wurde der Berufungsausschuss angerufen. Dieser hat die Entscheidung des 
Sportausschusses für nichtig erklärt und beide Mannschaften werden nun in der Landesliga antreten 
können.  
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Heiner gibt die Möglichkeiten, Fragen an den noch anwesenden Mannschaftsführer Olli Warncke-
Wittekind zu richten. Da keine Fragen gestellt werden, verlässt Olli die Versammlung. 

Heiner stellt den Veranstaltungskalender vor. Medenspielbeginn wird nicht am 02.05.09 sein. Unsere 
Mixed-Meisterschaften sind am Wochenende vor den Ferien geplant mit einem gemütlichen 
Beisammensein, Doppelmeisterschaften werden an einem Wochenende durchgeführt. Am 19.09. ist 
ein Jugendevent geplant, ev. kein Dörferturnier. Heiner schließt seinen Bericht und gibt Benni das 
Wort zu den Mitgliederzahlen etc. 

 
Zu 2) 

Benjamin Böge stellt die Mitgliederbewegungen dar. 
11 Austritte und 32 Eintritte sind für 2008 zu verzeichnen. Die Zuwächse sind durch die Eintritte der 
Landesligamitglieder und durch Eintritte im Jugendbereich erfolgt. Die Mitgliederstruktur ist 2/3 
Erwachsene / 1/3 Jugendliche, 2/3 Männer / 1/3 Frauen. Das Durchschnittsalter hat sich durch die 
neuen Mitglieder etwas verjüngt. Zuwächse dadurch im Bereich 19 bis 30-Jährige, unverändert gibt es 
eine Lücke im Bereich der 31 bis 50-jährigen, der Block älter als 50 Jahre ist unverändert groß. 

Fragen werden nicht gestellt.  

 
Zu 3) 

Benjamin Böge liest den Bericht  von Brigitte Meyer als Sportwart vor und ergänzt diesen. 

5 Mannschaften haben sich 2008 an den Medenspielen beteiligt. Die Damenmannschaft hat ihr 
Aufstiegsspiel leider verloren. Ansonsten mäßiger Erfolg. 

Vereinsmeisterschaften: 

– Einzel 
- Damen  1. Monika Reikat 

2. Gisela Rost 
3. Petra Stinski 

- Herren  1. Frank Zabel 
2. Jan Meyer 
3. Thomas Schmidt 

– Doppel 
- Herren    1. Meyer/Meyer 

2. Böge/Böge 
3. Zabel/Schröder 

– Mixed  1. Helk/H.Meyer 
   2. Behrendt/Gers-Barlag 
   3. A.Schmidt/M.Schmidt 

Benni verweist  auf unsere Homepage für weitere Informationen und Bilder etc. 

Der Bürgermeisterpokal fand am 16.08.08 in Kummerfeld statt. Prisdorf hat wie immer (114 Punkte), 
vor Appen (85 Punkte) und Kummerfeld (63 Punkte) gewonnen. Es hat wie immer sehr viel Spaß 
gemacht und die Beteiligung war sehr gut. Der Bürgermeisterpokal 2009 wird  von Appen organisiert. 
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Für 2009 haben sich folgende Mannschaften zu den Medenspielen angemeldet: 
Damen   4er  1. Bezirksklasse 
Damen 50  4er  2. Bezirksklasse 
Herren 1 6er       Landesliga 
Herren 2 6er Landesliga 
Herren 3 4er 2. Bezirksklasse 
Herren 40 6er 3. Bezirksklasse im Bezirkspokal 
Herren 55 4er 1. Bezirksklasse 
Junioren 4er 2.Bezirksklasse 

Die Möglichkeit Fragen zu stellen bleibt ungenutzt. 

 
Zu 4) 

Elke Gers-Barlag berichtet über die Jugendarbeit in 2008. 

Die Schultennisveranstaltungen mit Borstel-Hohenraden und Kummerfeld an zwei unterschiedlichen 
Tagen waren ein großer Erfolg. Erstmalig gab es keinen reinen Schnupper-Tennis-Tag, sondern einen 
Sporttag kombiniert mit Leichtathletik auf der Anlage. Während zwei Altersstufen auf dem Tennisfeld 
beschäftigt wurden, haben die Lehrer mit den anderen Schülern für das Sportabzeichen oder 
ähnlichem geübt. So war jeweils die gesamte Schule beschäftigt. Elke dankt der Gemeinde für die 
Zurverfügungstellung der Anlage auch für die Schule in Borstel-Hohenraden. Dank auch an Hanne, 
Heiner,  Benni und Katharina, die als Helfer tätig waren. Für 2009 sind bereits Kontakte mit den 
Schulen aufgenommen worden.  

Aus diesen Veranstaltungen haben sich 2 Schnupperkurse vor den Ferien mit 12 Kindern und nach 
den Ferien 1 Kurs mit 6 Kindern gebildet. 6 Kinder sind anschließend in die Sparte eingetreten. 

Die Juniorinnen waren wieder erfolgreich und sind aufgestiegen. Die Mannschaft besteht aber in der 
Konstellation nicht mehr. Für 2009 wird eine Junioren-Mannschaft (4er) mit weiblicher Beteiligung an 
den Medenspielen teilnehmen. 

Das Sommertraining wurde mit 22 Kindern und zusätzlich 5 Kindern aus einem Schnupperkurs belegt, 
das Wintertraining 2008/2009 findet mit 26 Kindern in der Halle in Uetersen statt. 

Das Mehrdörferturnier musste mangels Beteiligung abgesagt werden. Es wird für 2009 über eine 
Veranstaltung für unsere Jugendlichen nachgedacht. 

Einige unserer Jugendlichen haben am Dörferturnier in Prisdorf teilgenommen. 

Ulf wird für seine Trainertätigkeit gedankt. Für 2009 steht er uns unverändert zur Verfügung. 

 
Zu 5) 

Heiner Gers-Barlag erläutert für Gitti Wölk den Kassenbericht 2008. 

Einnahmen EUR 22.605,75 
Ausgaben EUR 20.208,13 
Überschuss EUR   2.397,62 

In 2008 besteht ein Spendenüberhang von EUR 50,20, der in 2009 ausgegeben wird. 
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Anfangsbestand EUR 10.826,75 
Überschuss EUR   2.397,62 
Bestand  31.12.08 EUR 13.224,37,  

auf folgenden Konten: 

Bank EUR   2.911,27 
Kasse EUR      413,00 
Termingeld EUR   9.886,85 
Sparkonto EUR        13,25 

– Die Finanzlage der Sparte kann als solide bezeichnet werden 

 EUR 13.224,37 

Die Pfandgelder sind in den o.g. Beträgen enthalten. Die Tauschaktion ist noch nicht abgeschlossen. 
Die  betroffenen Mitglieder  werden entsprechend angesprochen. Die Pfandgelder werden in 2009 
überarbeitet. 

Die Kosten der Sanierung in 2006 für 2 Plätze sind aufgefangen. 

Ausblick/Fazit 

– Planung der nächsten Platzsanierung 
– Änderung der Anlage, in dem Platz 4 einen Zugang auf Platz 5 erhalten soll. Eventuell Verlegung 

des Zauns unter Einbeziehung des Gehwegs vor Platz 5. Es werden entsprechend Angebote 
eingeholt werden. 

–  Klaus Krieger konnte für 2009 wieder als Förderer und Sponsor gewonnen werden. Der 
Meinkenhof wird auch gefragt werden.  

Die Mitglieder stellen keine weiteren Fragen. 
 

TOP 4 

Stefan Christiansen berichtet über die Kassenprüfung zusammen mit Benno Fiedler. Gitti Wölk wird 
eine ordentliche und nachvollziehbare Kassenführung bescheinigt. Es gab keine Beanstandungen und 
die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung der Kassenwartin. 
 

TOP 5 

Stefan Christiansen beantragt die Entlastung des Vorstands. 
Der Vorstand wird einstimmig ohne Enthaltung entlastet. 
 

TOP 6 – Neuwahlen 

Wahlleiter : Benjamin Böge 

Es werden gewählt zur/zum 

1. Vorsitzenden : Heiner Gers-Barlag 
Jugendwarte : Elke Gers-Barlag 
   Petra Stinski (nur 1 Jahr) 
Kassenprüfer : Burkhard Brauer 
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Sportwart : Benjamin Böge 
2.Vorsitzender : Stefan Christiansen (nur 1 Jahr) 
Pressewart : Daniel Buttjes 

Alle Beteiligten wurden ohne Gegenstimmen mit 1 Enthaltung gewählt. 

Brigitte Meyer stand als Sportwart nicht mehr zur Verfügung. Der Vorstand hat dieses mit Bedauern 
zur Kenntnis genommen. Brigitte hat ihre Arbeit stets gewissenhaft und aktiv gestaltet. Der Vorstand 
dankt ihr für die sehr gute Zusammenarbeit und die tolle Zeit. 

Für den Sportwart wurden folgende Vorschläge genannt: 
Jörg Vedder, Ingo Kienbaum, Charlotte Behrendt, Stefan Christiansen 

Alle genannten hatten sich nicht zur Wahl gestellt. Stefan Christiansen signalisierte aber die 
Bereitschaft, die Aufgaben des 2. Vorsitzenden zu übernehmen. Daraufhin wurde der Vorschlag 
unterbreitet, dass Benjamin Böge als 2. Vorsitzender zurücktritt und sich für das Amt des Sportwarts 
zur Verfügung stellt.  Die Wahlen erfolgten dann mit dem o.g Ergebnis. 
  

TOP7 – Verschiedenes 

Planung 2009 

– Treffen mit den Mannschaftsführern 
– Treffen mit Ulf 
– Vereinsmeisterschaften 
– Ranglistenspiele sollten gerne aufgenommen werden 
– Programme für Jung und Alt 

Tanzveranstaltung vielleicht im Herbst neu, 
Spaßturniere mit Spielen über 30 Minuten, 

– Vereinsmeisterschaften  
– Auslosung nach den Medenspielen 
Einzel (long version) 

–  Vorrunde noch in den Sommerferien (SH) 
– Termin Endspiele 2./13.09.09 
– Der Hinweis von Frank Wohlrath im Hinblick auf die 

zeitlichen Probleme durch die Ferien wird von Heiner 
durch den Hinweis auf die Zeit vor den Ferien entkräftet. 

– Termin Doppelmeisterschaften 05./06.09.09 
Doppel (weekend version) 

– Herren 55 hat die namentliche Meldung für die Medenspiele noch nicht abgegeben. Benjamin 
kümmert sich mit dem Mannschaftsführer um die Erledigung. 

– Die vorliegende Mail von Michael Schmidt wird im Einzelnen von Heiner vorgelesen und überprüft, 
ob die hier aufgeworfenen Fragen durch  seine  Ausführungen  unter TOP 3 ausreichend 
beantwortet wurden. Heiner trägt nach, dass die Gästebewirtung wie in der Sparte üblich durch 
die Landesligamannschaften selbst bezahlt und organisiert wird. Die Mail von Michael Schmidt 
liegt diesem Protokoll bei. 

 
Heiner Gers-Barlag schließt die Versammlung um 21.45 Uhr. 

Protokoll: gez. Petra Stinski 
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Anhang 

E-Mail von Michael Schmidt an den Vorstand vom 26.02.2009 

 

 
Hallo und danke für die Einladung. 
  
Ich kenne zwar nicht die einzelnen Berichtspunkte der Spartenleitung und möcht daher unter Pkt. 7 
fristgerecht folgenden Diskussionpunkt, ggf als beschlussrelevante Position, als 
Tagesordnungpunkt beantragen: 
  
Herrenmannschaft Landesliga: 
a) Infomationen über vertragliche Gestaltung mit der KSV-Tennissparte oder dem KSV Hauptverein. 

U.a. auch Chancen und Risiken! 
b) Finanzieller Hintergrund: wie wird das "Vorhaben" finanziert? Anzahl der Heimspiele und 

Bereitstellung der Tennisanlage? 
    Kosten der Gästebewirtung nach den Punktspielen. Trainingszeiten für die >Liga-Mannschaft? 

Weiter Fragen zu diesem Thema  
    behalte ich mir vor aus der Diskussion in der Versammlung. 
  
Mit besten Grüßen 
  
Michael Schmidt 
 


